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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

停了兩年的城中渣打馬拉松昨日順利舉行，不
少政界名人亦有參與。與記者一樣，公務員事務
局局長聶德權、財經事務局副局長陳浩濂選擇了
半馬。只因參賽者甚眾，記者現場找了半天都未
能與局長們 「偶遇」。

對於陳浩濂來說，這已是他的第17個半馬。賽
後，記者問他為什麼不跑全馬，他說工作實在太
忙，沒時間訓練，半馬還可應付。跑完 21 公里
後，睇來狀態還行，還有力撐住樓梯到電車上
層。為獎勵自己，他說吃了個full brunch， 「完
全沒有罪惡感」。他感謝大會及所有工作人員作
出努力，希望疫下本地大型活動能恢復舉辦。

陳浩濂在第一組，聶德權則在第二組。有20多
年跑齡的他，最近密密夜跑訓練，跑出了2小時
17分的好成績。他說感覺很好，還可藉此機會為
香港防癌會籌款，可幫助到更多癌症病人。他亦
期望香港繼續強化外防輸入、加強找出染疫者的
能力和提高疫苗接種率，讓香港日後可繼續舉辦
更大型的體育和其他盛事！

作為馬拉松菜鳥，記者是第一次參加半馬，總

算順利完成比賽，用了兩個半小時。開心舒服是
今次渣馬大多跑手的感受，很多人都期待2022年
馬拉松能繼續如期順利舉行。

其實，在比賽前，記者和不少人一樣有點擔心，
因有人網上煽動穿戴 「港獨」口號的衣服，藉機會
搞所謂 「抗爭」。警方則直接發出警示——小心孤
狼式襲擊。而在現場，警方亦部署了不少警力，大
家全副武裝，一哥都親臨現場指揮。

所幸整個比賽順利，無發生任何意外，沒有人
穿違規服飾，亦沒有聽到有人叫口號。只是賽程
最後1公里處，又見那個 「不賣瓜、只賣國」的
王婆婆拿她的 「專屬」小黃傘在那裏喊加油，
但她也沒有像以往舉美國旗和喊 「港獨」口號。
——連王婆婆都在 「改邪歸正」，看來香港是真
的變得寧靜了。

渣馬21公里沿途風景真的很漂亮：記者一邊堅
持奔跑，一邊感嘆香港真的很美。正如局長和
跑手們所言，希望一切能持續下去。香港應繼續
往前跑，相信前面風景會更美。

香港商報記者 木子

疫下復辦意義重大
李家超及後於社交媒體表示，賽前在起跑區看到跑

手整裝待發，精神飽滿，展現了最佳狀態，十分期待
馬拉松開幕的一刻，他亦為一眾跑手發令起跑和鼓掌
打氣。他指，這是首個在新冠疫情下舉行的公眾大型
盛事，為防疫抗疫，所有跑手開跑14天前須接種新冠
疫苗，亦要接受賽前檢測，故希望跑手能夠參與一場
既安全又健康的馬拉松賽事，盡情享受運動和比賽的
樂趣。

第一組起步的是半馬精英組，於清晨 5 時 45 分開
跑，全馬則於6時開跑。除各組別精英組外，其他跑
手則以 「流水式」起跑，大約300人一組，跑手號碼
布設有晶片，記錄起跑及衝線時間。全馬和半馬同
往年一樣都是在尖沙咀彌敦道出發，路線維持不
變；10 公里賽事則由以往的東區走廊改為在西隧九
龍收費廣場出發，與全馬及半馬一樣途經中環海旁和
灣仔會展。

高官議員積極參賽
公務員事務局局長聶德權亦有參與半馬，他於早上

約10時半完成賽事後稱，對於達成自己跑完全程的目
標感到開心，又指大會安排非常暢順。 「馬拉松可以
順利舉行是有標誌性意義的。」他坦言在疫情下要舉
辦賽事一點也不容易，而比賽能夠順利舉行則有多重
意義，說明在適當防疫措施下可以舉辦大型活動。他

還稱，本港目前疫情基本可以達到本地
清零，但要回復正常仍有一段距離，希
望未來在防控大前提下，可以有更多比
賽進行。

民建聯立法會議員鄭泳舜以 115 分鐘
完成半馬賽事，他指今年氣氛與往年相
若，特別是在銅鑼灣路段沿途有支持者
打氣。他說，因應大會防疫措施，今年
較少人以盛裝打扮參賽；今次渣馬是疫情
以來首次的大型體育賽事， 「希望（今
後）逐年逐年搞番好。」

全馬冠軍獎金逾10萬
另一方面，大會於開賽前亦透過手機短

信，提醒參加者遵從大會守則和條款，切
勿穿帶有政治元素或口號的裝束，違者將被拒參
賽，大會亦會按需要要求執法部門介入。香港馬拉松
籌備委員會主席高威林在賽後記者會表示，香港馬拉
松是一項體育活動，不希望涉及任何政治元素，暫未
收到有跑手因衣服寫有 「香港」字眼而被取消資格的
報告，又稱每年賽後都會檢討。

醫管局表示，昨日共 23 名跑手不適送院，傷者
22 男 1 女(20 至 87 歲)，1 人危殆、5 人嚴重、10 人
穩定、12 人已出院。此外，大會亦指有 445 人受
傷，有跑手懷疑不適需由救護員推往現場治療站
接受治療，亦有跑手懷疑抽筋倒地，需由擔架床

抬走。
香港田徑總會主席關祺表示，今屆有逾3.8萬人報

名參加比賽，惟名額僅有1.85萬個，共有15659人出
賽，出席率逾八成。他又指，今年缺乏國際跑手，
但仍維持國際賽事要求，而香港跑手今次取得好成
績，其中全馬男女組冠軍的黃啟樂及姚潔貞可奪得
15000美元(約11.7萬港元)，亦有54名男跑手及21名
女跑手分別在 3 小時及 3 小時 30 分內完賽，都有
1000元獎金。

另悉，因北京近期發生多例京外關聯本地個案，原
定本月31日進行的2021北京馬拉松延期舉行。

【香港商報訊】記者萬家成報道：因疫情停辦一
屆、闊別香港兩年多的渣馬昨日復跑，這也是香港國
安法實施後本港首個大型體育賽事。為防止及打擊恐
怖主義活動，包括孤狼式襲擊，警方昨調派 3000 警
力，包括反恐特勤隊及鐵路應變部隊人員，在多個比
賽途經的主要路段進行高姿態巡邏。警務處處長蕭澤
頤亦有到場巡視。

警方發言人表示，目前本港恐襲威脅維持中度水
平，為預防及打擊恐怖主義活動騎劫賽事，包括孤狼
式襲擊，警方除賽前加強搜查外，反恐特勤隊及鐵路
應變部隊，昨日於多個馬拉松比賽途經的主要路段附
近進行高姿態巡邏。

鐵路警區及港鐵職員亦在港鐵站內，進行聯合搜查
危險品行動，搜查站內有可能收藏危險物品的地點。
警方昨亦帶警犬到維園內搜索可疑物品，包括選手
包。警方亦在接近通車路段的賽道安排了較多汽車攔
截器。

警方又指，馬拉松賽事當日如出現任何違反法例或
大會規則的情況，大會將拒絕有關人士參加。早前，
警方亦呼籲市民切勿以身試法。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：早
前在禮賓府跌倒致右手手肘輕微骨折、
正在休假的行政長官林鄭月娥表示，今
天起將恢復處理行政長官的公務，但要
完全康復和生活如常 「恐怕還需一段時
間的物理治療」。

渣馬成功復辦感高興
林鄭昨午在社交專頁帖文交代最新近

況。她表示，這幾天秋意已濃，她在手
傷休假期間多了到禮賓府花園走動，想
起已經兩年無舉行禮賓府開放日，無法
讓市民近距離欣賞這座法定古蹟以及春
天盛開的杜鵑花。

她續說，同樣已經兩年多無法舉辦的
香港渣打馬拉松，在政府和主辦機構努
力下，昨早順利舉行，對此感到很高
興，受訪的參賽者都表示十分興奮，並
滿意有關安排。

林鄭希望政府抗疫工作能繼續獲支持，
又呼籲未接種疫苗的市民盡快打針，令香
港更有條件恢復各項大型活動，以及跨境
人員免檢疫往來，市民生活如常。

港辦疫下首場大型體育活動

渣馬重開圓滿完賽
【香港商報訊】記者戴

合聲報道：停辦兩年的渣
打香港馬拉松再度舉行，
這不僅是新冠肺炎疫情下
首場有選手參賽的實體大
型體育活動，亦是香港國
安法實施後的首場渣馬。
在昨日賽事中，所有跑手
都要完成接種2劑新冠疫苗
及遵守防疫規定。全馬及
10公里賽分別在彌敦道及
西隧起跑，署理行政長官
李家超及警務處處長蕭澤
頤在彌敦道起點主持開步
禮，當天賽事隨即展開並
圓滿完成。（尚有相關報
道刊A5版）
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香港繼續奔跑 前路風景更靚 3000警員出動
防孤狼襲擊

渣打香港馬拉松今年重啟，全馬和半馬選手
清晨在尖沙咀彌敦道出發。 記者 崔俊良攝

警方派出大量警力加強賽前搜查。 記者 崔俊良攝

記者手記

聶德權(左一)與參賽選手合影。 聶德權Facebook圖片

闊別香港兩年多的渣打馬拉
松昨重新開跑，是疫情發生以
來，本港首個開放予公眾參與

的大型體育盛事，顯示本地疫情穩定受控，社會生
活正一步步走向復常，這是好的開始。香港久經疫
困，市民渴望盡快恢復正常生活，與內地實現通關
具指標性意義，而一切的前提，就是疫情控制得
力，保持持續清零。未來，本港須不遺餘力做好防
疫工作，確保外防輸入、內防擴散，在加強追蹤和
提升接種率方面再下功夫，才有望加快復常。

一年一度的渣馬自1997年舉辦，是香港本地最大
型長跑賽事，每年吸引逾7萬名本地及海外跑手參
賽。可惜受疫情影響，去年賽事一度停辦，今年能
在疫下復跑，實屬不易。過去一年多，從大範圍推

行普及檢測、一旦發現個案迅速封區強檢，到不斷
加強外防輸入，本港防疫措施持續改善，實現有效
控疫，為渣馬復辦創造條件，亦踏出了社會復常的
重要一步。

安全第一，為防範疫情在大型群眾活動之下再次
爆發，主辦方採取多項保障措施，包括將參賽名額
大幅減至1.85萬人，參賽者必須接種新冠疫苗及接
受核酸檢測，非精英賽跑手採用流水式起步安排
等，力求將風險減到最低。若行之有效，相關措施
將為未來疫下的大型群眾活動提供有益借鑒。

美中不足的是，一眾境外跑手，尤其是數量最多
的內地跑手，因為防疫措施及出入境限制未能來港
參賽，令活動規模大大縮減，加上渣馬賽事的限
制，雖是防疫需要，但也說明香港離全面復常，還

有一段路要走。政府的防疫絲毫不能鬆懈，還須更
進取，讓社會運作盡快復常，市民重返正常生活，
爭取與內地恢復通關。

兩地專家早前舉行首次疫情防控工作對接會議，
傳出通關前提條件，包括持續清零、高風險人士加
密檢測、入境豁免檢疫更嚴格、收緊新冠患者康復
出院的條件、使用具追蹤功能的通關碼等。這些反
映了本港防疫機制確實存在不足，例如檢疫酒店的
餐廳向公眾開放；政府嚴格把關，外防輸入效果明
顯，但仍有漏網之魚，日前才有駐港俄羅斯領事人
士免檢入境後確診，幸而病毒沒擴散；在疫苗接種
率方面，截至昨日已接種第一針的人口佔 68.2%，
近期每日僅數千人接種，連七成接種率的門檻都沒
達到，情況並不理想。政府固然要盡快堵塞相關漏

洞，社會各界亦應理解配合，共同做好防疫。
同時，通關碼與內地健康碼看齊，是兩地恢復通

關的關鍵。內地要求通關碼加裝追蹤功能，能夠有
效記錄使用者的健康狀況、行蹤風險和接觸史，以
便一旦出現疫情能及時控制，這一點香港能做到，
也應該做到，防疫標準必須就高不就低，讓內地放
心，才能消除通關障礙。特區政府宣布，下月起所
有進入政府大樓和辦公處所的人士，都須使用 「安
心出行」 ，新安排進一步發揮 「安心出行」 的追蹤
作用，堵塞防疫漏洞，符合防疫需要。防疫做得
好，復常更有望。政府措施該鐵腕時應鐵腕，適當
採取強制手段，雖或會引起一些爭議，惟強制措施
針對的是疫情，而不是個人，這是最符合公眾利益
的必要之舉。

防疫做得好 復常更有望

香港商報評論員 蘇信
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